
【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

美
１

P2 住民

４ページ、合同納骨塚について、町で何か進め
ていることはあるのでしょうか。

・町でも一度アンケートは取っていますが、その後は
進んでいないかと。
・町だけの問題ではなく、お寺や神社もありますの
で、そちらとの協議も必要になってくるかと思いま
す。町民からの要望もそんなに多くないので、今後世
代が変わってくるとお寺や神社と疎遠になってくるの
で、そのときは町と協議しなければと思っています。

○

美
２

P2 企財

財政ですが、本別町の本年度の予算案で財政調
整基金３億９，０００万円使うこととされまし
た。このペースでいくと２年後には基金が底を
つくことになります。

・何のために基金を積んであったかというのは、町民
の皆さんの生活が大変なときにその基金を崩して使っ
ていくために積んであります。基金を積む原資はきち
んとありますので、またこれから生活が安定していけ
ば基金を積んでいけますので、私は心配しておりませ
ん。
・基金の関係は、一般会計で言うと財政調整基金と減
債基金が主に取り崩され運用されています。新年度に
入り、地方交付税が５月辺りに６億円、７億円入って
きますので、その部分が取り崩した部分の穴埋めにな
るよう推移していきます。全体的な基金の運用でいく
と３０億円を切る形にはなりましたが、いろいろな事
業の関係で年々１億円くらいずつ減っている傾向に
なっています。しかし、令和６年の分については例年
以上に取り崩したというのが推移でして、銀行から借
り入れる借入金の利子をなるべく支払わないようにす
るために基金を取り崩しています。

○

美
３

P3 企財

・人口問題ですが、本別町は今年中に６，００
０人を割るだろうと思います。足寄町は６，０
００人を割り、役場は４月から機構改革をし
て、新しくまちづくり推進課を作りました。事
態は刻一刻と悪化していると思います。こうし
た事態を踏まえ、町民に本別町をよくするアイ
デアを募ってみてはと思います。
・本別町は人口が減っていくことについて、足
寄町のように新しい課を作るなど機構改革は考
えていますか。

・人口減は自然減が一番ウエイトを占めており、役場
の中では話合いはしています。
・本別町は令和５年に機構改革を行なっていて、課の
連携を取りながらやれるような状況を作っているとこ
ろです。本別町も町民サービスに少しでも直結できる
ような取組は行なっているところです。
・人口の関係では、対策について議会でも話をしま
す。

○

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果
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美
４

P4 企財

・予算で８０億円というのが出ていますけど、
何になんぼついていてという細かいところは分
からないですよね。例えば、エアコン１つ取っ
ても、すごく高い金額かかっていますよね。そ
ういうところが町民の感覚と町の感覚なのでは
ないのかなと思うんです。そういう感覚の差と
いうのは、どう感じていますか。
・少しでも民間視点で考えてもらえれば、少子
高齢化の中で教育の場でも困ったところに落と
し込んでもらえるのかなというのもあるので、
これからも議員の皆さんにはチェックしていた
だいて、厳しい御意見を投げてもらえれば。

・予算に関しては、行政側は各部署で予算を上げるわ
けです。見積もりを行ないながら価格は決められてい
て、査定されていると思っています。
・いろいろな施設に導入するとなると国や道の補助等
もあるので、価格も道の標準価格で予算を組むが、実
際はかなり安い金額の中で収まっている現状です。
・議員としてできることもしていかなければという考
えも持っています。
・先ほど町民目線でとありましたが、まさにそのとお
りです。ただ、道や国の補助を受けるとなると基準が
ありますので、町が公共施設に付けるとなると何でも
いいというわけにはなりません。

○

美
５

P5 保福

子どもに障がいがあり、事業所（つつじの園）
の床がぼこぼこで修繕はしないで場所を移さな
ければならなく、バリアフリー化にしないとい
けない。銀河福祉タウン計画の８期のときに、
事業所等環境整備推進というところで、事業者
や店舗への支援策を検討しますというところが
９期の計画になっても全然動いていないんで
す。
そこ（ふれあい交流館）は直さないという方向
性になったみたいで、来年に向けて移動しなけ
ればならないので、早急に何か対処していただ
けるものなのか、できないのかというところを
知りたいです。

・ふれあい交流館の関係は、私も現地で説明を受けて
場所を見ています。改修するとなると非常に無理があ
るという話は聞いています。その後どうなるのか話を
伺っていませんので、確認しないと分からないです。
・今伺ったお話を行政に伝えたいと思います。

担当課に伝え、結果
を議会だよりで周知
する

事業所等環境整備推
進は事業所の自助努
力をお願いしている
ところですが相談に
乗るなどしていきた
いと思います。ふれ
あい交流館はつつじ
の園の部分は廃止の
予定で代替施設を検
討しています。
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美
６

P6 教委

本別高校のことですが、設置外の部活動が陸上
部、スケート部、空手部、３つ認められていま
す。外部の指導者が指導していますが、高体連
などの先生が引率しなければいけない場合、学
校の先生には旅費が全額支給されています。た
だ、大会等に外部指導者が引率となるとその旅
費って一切出ていないです。先ほどから町の財
源も厳しいということで、考える会の中からな
んとかお金を準備したいとのことで終わったの
ですが、新年度の役員の考えでちょっとそれは
となった場合に、議員からも後押しをしていた
だけないか。
・高校の先生だけで、外部指導者は実費なの
で、なかなか大会についていけなかったという
形です。

言われていることは当然のことだと思っています。連
携を取って、前向きに希望どおりになるように努力し
ます。

○

美
７

P7
総務
/教委

給食センターの一般質問、ハラスメント事案に
関わっているのが町職員１名と一般の調理員２
名の３名です。人事異動で町職員が異動して決
着したというか、これで終わったと思っている
人がいるのかなと思いますが、僕的にというか
ＰＴＡ的には終わったとは一切思っていなく、
職員の異動の対応についてどう思っているの
か。これがいい対応なのか、どうなのか。

・給食センターの問題、人事異動のことについては、
副町長が決めることなので。おそらく職員も悪い部分
については処分を受けていると思うんですよね。だか
ら、その後は何もないと思います。
・人事に関しては、町長の専権事項なので議会として
口出しするということはできません。難しいところで
すが、本人の意見も聞いていると思うのですが、詳し
いことは分からないところです。

○

美
８

P8 教委

初日の入学式の日にどの子がアレルギー体質か
分かっている異動された職員に手伝ってもらい
確認してもらったところ、アレルギーの子に普
通の食事が用意されていました。新しい体制に
なって確認不足もあり、問題を起こしている
パートへの精神的な不安、それらの管理を一手
に引き受けていた職員の異動、給食センターの
中がパニックの中で重大な事件になり得たこと
があり、こういう危機的な状況になることを教
育委員会に伝えていたけれども、それは残った
人たちで何とかしなさいと。どうにかしてほし
いと訴えているのに、教育委員会からは調理員
の人たちのことを想ったような言葉は一切聞け
なかったです。

給食を安心安全に届けるのが役目だと思いますので、
人事については難しいと思いますが、しっかりと意見
を町に伝えていきたいと思います。

教育委員会に伝える

ミスがあれば全体に
も個人にも注意をし
ています。保護者の
方の思いは受け止め
て参ります。
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美
９

P8 健管

不妊治療（助成）は回数が６回と決まりがある
んですかね。流産や死産の場合は回数は関係な
いみたいなのをホームページで見たような気も
するのですが、どの段階で１回をカウントした
らいいか分かりづらいと聞きました。１回の金
額も結構するらしいので、もう少し使いやすい
ようにしないと使いづらいという話を聞きまし
た。助成を受ける方にもう少し負担がかからな
いようにできればなと思いました。

町に意見をお伝えしたいと思います。

担当課に伝え、結果
を議会だよりで周知
する

不妊治療は一人一人
の状態に適した治療
がなされますが、複
雑でわかりにくいこ
とから、不妊治療を
検討されているか
た、受けているかた
はお気軽にご相談い
ただければと思いま
す。

美
１
０

P9 保福

美里別西上にあるゲートボール場はすばらしい
施設ですが、１つ要望です。夏がものすごく暑
く、牛舎で使っている扇風機を使いたいと思っ
て、１年くらい前にケアセンターに相談へ行っ
たら、三相がないと駄目だと。考えておくと言
われ、それからそのままだからどうなっている
のか分からないけども、要望して三相を設けて
ほしいという意見です。

・私も別の町民の方からも話があり、一度原課に話は
しています。確かに三相の２００ボルトが必要で、町
の話では、あそこは冬期間に使う場所なので夏は外で
という話でした。
・町に意見をきちんと伝えたいと思います。

担当課に伝える
何らかの対策を関係
者と協議して対応し
ていきます。

美
１
１

P10 議会

①さきほどの６月の一般質問の際もそうです
が、今後役場の中でいろいろなことが出てきた
場合に、一議員が片側の意見だけを切り取って
議会の場で話すというのは、これは考えていた
だきたいなとすごく思うんですけど。その部分
だけ要望としてお願いしたいなと。
②今後、役場職員がこうなった場合、お互いの
意見をきちんと聞いてというのが必要だと思い
ます。

①・一般質問の締切後、議運でこの質問はどうなのか
議論をして、本人確認もしています。
・正副議長で一般質問全てに目を通しています。
②そこのところは慎重に対応していきたいと思いま
す。

○

美
１
２

P10 総務

老人クラブの研修旅行をやるときに、町で助成
の制度があります。それはバス代だけは見てく
れるのですが、運転手やガソリン代、運転手の
宿泊代、チャーターして行った場合にかなりの
金額になります。別な経費の部分として多少面
倒見てもらったら助かるなと思っています。

町側にそういう御意見があったとお伝えしたいと思い
ます。

○
議長が担当課に伝え
る
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美
１
３

P10 建水

・活込の道路を１００メートルずつやっても
らっているんですが、このままだと１０年くら
いかかります。
・国費だからここで言ってもと思ったんだけ
ど、何かいい手立てがないかなと思って。

・今年も５，０００万円の予算がついて、ここと押帯
と負箙の３路線、なかなか国の補助金も少ないです。
・町のほうにしっかりお伝えしたいと思います。

担当課に伝える
１年でも早く完成で
きるよう努力して参
ります。

美
１
４

P11 議会

（議員定数・報酬の）アンケートであったの
は、人口が減っているからそれで減らすという
ことで考えていいんですかね。

・人口減で減らすという意見が基本ではなく、多様性
を考えたら議員も一定の人数がいなければならないと
いうことなんです。ただ、財源もありますし、各議員
の意見やアンケートの意見を尊重しながらということ
になります。
・議員の考え方、理由もそれぞれ違います。今後委員
会の中ですり合わせを行なってまとめていくという形
になります。

○

仙
１

P2

議会

定数
/報酬

・定数は今のところ１２名ですが、これ以上減
らして大丈夫ですか。議会は４回だけど各委員
会が結構ありますよね。僕としては現状維持が
いいと思っています。報酬も若干上げてもいい
と思います。
・定数の現状維持と報酬を見合った金額に上げ
たほうがいいのではないかと思います。

○

仙
２

P2 議会

１８万５,０００円では副業しなかったらやって
いけないと思います。浦幌など認めているとこ
ろもあるよね、本別町は認めてないんですか。

兼業は認めていませんが、生業を持ちながらという方
がほとんどだと思います。

○

仙
３

P3 議会

報酬１８万５,０００円とあるが、議会に出れば
１日なんぼと日当出ますよね。

費用弁償という形で、４キロ以上の方は交通費が出て
いる方もいます。

○
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仙
４

P3

議会

定数
/報酬

試算では２０３５年には人口３,５００人くらい
になると、大分前に出ているよ。半分近くな
るって。だから定数だってこのままじゃ駄目。

○

仙
５

P4

保福
建水
住民
未創

空き家対策でお聞きしたいですが、うちの仙美
里ケ丘自治会も１件空き家があるが、空き家を
解体するのに坪いくらくらいかかりますか。

建ててある材料や大きさにもよりますので、中身を見
ないと見積りは出来ないと思いますが、特定空き家に
指定されれば町からの補助があるかなと思います。

○

仙
６

P4

保福
建水
住民
未創

①うちは（仙美里）元町だけど、隣も道路側に
倒れそうで、柱は抜けてトタンは飛ぶ、ガラス
は割れている。そういうところを早くやってほ
しい。持ち主に言ってやらなければ、町で代執
行でもかけて町で先に金払ってあとで請求すれ
ばいいでしょ。それ早急にやってほしい。
②先に、廃墟になっている部分を視察だけ先に
してほしい、それだけは。（P11）

①今お話を聞きましたので、改めて町と話をしてみた
い。今そのことについてなかなか答えられない状況な
ので、その意見については受け止めたいと思います。
②はい。担当課に経緯や根拠を聞いてお知らせできれ
ばと思います。 担当課に伝え、結果

を議会だよりで周知
する

所有者、地元の方含
めた関係者と協議し
ながら撤去していた
だけるよう進めて参
ります。

仙
７

P5 住民

①・し尿処理費の改定が出てびっくりしたんで
すけども、人件費、燃料費、人口減少のために
上げる、それは分かるんです。上げ率が今の金
額から１．８１倍。何でそうなるか、どういう
試算でどういう計算をしたんだか、それを知り
たい。
・帯広に持って行くのに足寄町のほうが遠いか
ら、もっと高くなるということかい。そういう
のを全部調べて回答してほしい。
②足寄町には頼めないんでしょう、本別町は。
③助成金の金額は教えてくれることはないの。

①今回１．８１倍に上がったところは、もともと利益
が出ていたところからいきなり２倍近く上がったとい
うことではなく、そもそもこの金額ではできないよと
いうのがベースなんです。
②先ほど話にもあった町外の業者にも、頼むことはで
きます。
①これは持ち帰って、所管している住民課にどういう
計算根拠か確認をして、行政としてもただ単に上げた
だけじゃなくて、事業者に対する補助も行ないました
がそれだけでは足りないので、皆さんにも負担してく
ださいということです。いわゆる燃料代に相当するよ
うなものを、助成金として払ってはいます。
①③ただ今の件については、その話を受け止めて、何
らかの形で答弁というか回答というか、できるように
努力したいと思います。

担当課に伝え、結果
を議会だよりで周知
する

①下水道、浄化槽の
利用者との価格差と
公平性を考えた上で
料金改定をさせてい
ただきました。②町
内事業者の存続する
メリットをご理解頂
きたいと思います。
③町民負担の軽減を
考え、物価高騰を加
味し搬送助成金を１
ℓ当たり１円から２
円にさせて頂きまし
た。
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仙
８

P8 建水

①し尿処理代が１．８１倍に上がったから、水
道料もそのうち上げるでしょう。
②一気に上げるんじゃなく、少しずつ上げて
いってほしい。

①上がります。確実に上がります。上げ幅は分かりま
せんけども、これも正確に覚えていませんが、来年か
再来年くらいには水道代上がります。
②行政としては当然そういうことも考えていくと思い
ます。あと議会側としても当然です。

○

仙
９

P11 教委

仙美里小学校の跡地利用について、このまま放
置していればいずれ荷物になってしまうので、
仙美里保育所もそうなんです。そういうのもプ
ロジェクトでも組んで真剣に取り組んでいかな
いといずれ荷物となります。そうならないよう
に、関係人口が増えるような利用の仕方、行政
に負担がかからない形で、どこかの会社がオ
フィスで使っていただくとか、お金がかかって
もしょうがないと思うんですが、いい運営の仕
方をお願いできればと思います。

仙小の利活用については、利用しなくても年間１００
万円以上の維持管理費がかかってしまいます。中学校
が有志の方で利用されていますので、同じようなもの
が近くにできるのはどうなのかなというのもあるの
で、できればどこかの企業が使ってくれたらなと。町
のアンケートでも本別町の一番の課題として企業誘致
という声があったので、ぜひどこか入ってくれればな
というところです。

○

仙
１
０

P11 未創

①ソーラーパネルを作るのは結構なんですけ
ど、ゼロカーボンシティ宣言で町に補助事業で
お金が入ってくるのは分かるんですけど、将来
引き継ぐ僕らの子どもに迷惑がかからないよう
に、将来的に処理や撤去料含めて、理解した上
で取り組んでいただければと思います。
②リサイクルできるものもあると新聞に出てい
たよね。
③きちんと調べて、役場の人もいるからいろい
ろなソースでちゃんと調べてやってほしい。そ
の辺よろしくお願いします。

①ソーラーパネルについては、耐用年数も少し伸びて
はいますが、処理に大変な分別がかかると聞いてはい
ます。
②そういう開発もいろいろされているようですけど。
議員でも勉強して、深めていければなと。
③御意見ありがとうございます。

○
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

仙
１
１

P14
教委
/議会

・小学校の跡地利用ですが、地域や町民に利用
の案がないか、町議からも町民に投げかけた
り、アンケートでもいいんですけど、きちんと
方針が決まっているならいいですが、町民に投
げかけてみるというのはどうなのかなと思って
います。
・議員と特定するわけではないですが、町とか
地域にこうしてみたいという案を持っている人
はいると思うので、構想を聞き取ってくれるの
も一つの方法だと思います。

・早いうちからそういう場を設けてはと一般質問で提
案しましたが、町の見解としては、まずちゃんと閉校
式を迎えることを優先したという答弁でした。
・議会全体としては難しいかもしれませんが、議員と
してこちら側からもう少し聞いて回るというとか、今
の話を聞いて課題だなと改めて受け止めましたので、
今後の活動に生かしたいなと思います。

○

仙
１
２

P14 議会

学校だけじゃなくて、議員の中で悩んで、町民
に問いかけてみるとか、地域でどう思っている
かということが非常に大事なことだと思うの
で、集まる機会なりを作ってやっていただけた
らと思います。

今発言いただいたことについては受け止めて、議会で
はそういう意見があったと皆さんに話をして、そうい
うことができるように努力していきたいと思います。

○

仙
１
３

P15 建水

私は美栄のほうに住んでいて、非常に住みやす
いなと感じています。ただ、町道の舗装、橋と
かもあるんですけど、道路の継ぎ目が年々ガタ
ンガタンする。段差のひどいところだけでも
ちょっと埋めていただけるとより快適に過ごせ
るなと思います。

その件は担当のほうに伝え、町道であれば見ていかな
ければならないところかと思いますし、今年度に関し
ては過去最高に町道補修費用が出ていますので、なる
べく危険度が高いものから優先してやっていくと聞い
ていますので、その点についても担当のほうに伝えた
いと思います。 担当課に伝える

現地確認した上で随
時対応して参りま
す。
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

仙
１
４

P15 建水

上拓農にも段差でショックの大きいところがあ
る。拓農から元上拓農の山田静夫さんのところ
から左に曲がって国道に出るところが結構
ショック受けますので。ちゃんとパトロールし
ているのかと思って。伝えてください、すぐ修
繕してくれるように。

道路に関しては地域の方がよく分かっているのかなと
思いますので、そういう声を上げていただき、担当が
行って緊急度の高いところから優先してやってくれる
と思います。パトロールの件も伝えます。

担当課に伝える
現地確認した上で随
時対応して参りま
す。

仙
１
５

P15 議会

①仙美里ケ丘自治会に元軍馬補充部があって、
元平和自治会で、国の土地に個人が建物を建て
たものがあり、雑種地が２カ所、宅地が４カ所
あり、その土地を買うために隣接者の確認書を
もらわなければいけない。やっと去年７月に決
まったが５０年かかりました。まだほかにもあ
るけど、これはどこに言えばいいのか。
②本別町は要望書出せないのかい。

①また同じような土地が出たときに、何とか制度を変
えたい、柔軟な運用をしてほしいということですよ
ね。これは国の考え方なので、町でどうこうはできな
いと思いますけど、できるとしたらそういう声を挙げ
ていくことです。
①②出せます。あとは議会でできる権限の一つに意見
書というのがあります。議会として、こういうことが
困っているので国や道がちゃんと考えてくださいねと
いう文書。ただこれは出したところで拘束力がないの
で、それを受けてどう扱うかは向こう次第です。
①制度についても調べまして、出された皆さんの御意
見については議員全員で共有していきたいと思いま
す。手続きが簡素化すればいいということですよね、
その点について情報共有したいと思います。

○

仙
１
６

P16
農委
住民
他

相続について、地主不在の土地は国で没収する
という状況にはなっているんですか。

・国の制度の部分になってくるので、町とか町議会が
とはならないと思います。
農地だと農業委員会になりますし、担当している窓口
と共有をして、所有者不明の土地で困っている事情が
分かっているか、現にいるので町としてどうするのか
を共有して、方向性をお答えできるのがいいと思いま
した。

担当課に伝え、町民
からの相談の現状と
対応内容を確認し、
結果を議会だよりで
周知する

農地に関しては本人
確認の上、遊休農地
にならないように対
応しています。また
私有地に関しては国
で勝手に没収するこ
とはありません。
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

仙
１
７

P17 議会

・事務局になるかと思うんですが、この資料、
事前に希望者が引き取れるような方法はないで
すかね。
・数日前にいただいて、ここでの説明は端折る
ぐらいしかできないと思うので、出席したい人
は事前に取りにいって、中身を吟味して、案内
や同報無線の中でもいついつからもらえますと
いうことをお知らせいただければと思います。

できる限り早めに製本して、事前に皆さんにお知らせ
できるように今後していきたいと思います。

○

勇
１

P2 議会

報酬の部分で３０万円とあります。私たち農家
で、従業員にはここまで出せないのに、議員は
どうして３０万円という金額が出たのか教えて
いただきたいと思います。

・令和６年において、議員１人当たり地方交付税の中
で３０万円が議員報酬として町に歳入として入ってい
ます。その中で、１８万５,０００円が各議員の実質
の報酬となっています。
・町民からいただいている税金を議員がそのままいた
だいているという形ではなく、国からもいただいてい
るということです。

○

勇
２

P3 議会

①そういう部分を理解できている人とできてい
ない人がいるので、改めて文章化する必要があ
るのでは。
②現在に至りますではなくて、その文章の中に
も、令和７年もこの金額ですよと書くべきでは
ないのですか。

①議員定数・報酬に関する調査特別委員会のほうの５
ページに書かれています。
②分かりました。検討してまいります。

○

勇
３

P3 議会

説明も、飛ばしますという言葉もないし、早す
ぎて。もっとゆっくり大きな声で、もう少し丁
寧に。飛ばす理由をちゃんと言って。飛ばすの
ならそのページいらないのではないですか。

次回の反省点にさせていただきます。

○

勇
４

P3

議会

定数
/報酬

報酬は下げていいのではないですか。議員報酬
だけで暮らしている方たちばかりですか。ほか
に何かお仕事をされているのですか。

されている方もいらっしゃれば、されていない方もい
ます。

○
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

勇
５

P4 教委

①・子どもたちの部活動で活躍していることに
力を入れてほしいなということと、南球場、弥
生球場、太陽の丘に野球場がありますが、太陽
の丘の照明やほかの球場も含めてしっかり整備
してほしい。
・役場から発電機付きの水銀灯は借りて使って
いますけど、それだけだと内野だけしか照らさ
れないので、練習の範囲が限られてくる。
②送迎バスがあれば助かるかなと思う。

①・こちらから町のほうにお伝えしたいと思います。
・教育長に強く言っておきます。
②・何人かに言われてはいる。送るときだけバス何と
かならないかと。
・スクールバスの関係で、今日言ってすぐとはならな
いので、来年度に向けてちゃんとしないとならない。

教育委員会に伝える

①今後使用頻度等も
含め、必要か否かを
関係団体等とも協議
して参ります。②現
行は、勇足中から本
別中への部活動バス
を運行しています。
少年団活動は保護者
等の協力・理解の下
に活動が成り立って
いますので、これま
で同様、主体的に運
営いただきたいで
す。

勇
６

P5
企財
健管
建水

バス停の椅子を１つでもいいから置いてほしい
なと。もう何年にもなるんですよ、１つも置い
ていないです。

お話を伺って原課に話をしたんですけど、管轄が違う
と言われたことがあります。十勝バスの管轄だと言わ
れたことがありますが、切実な声をいただいたので、
再度お願いしてみたいと思います。

担当課に伝える
様々な調整が必要な
ので現時点では困難
です。
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

勇
７

P6 教委

①・北糖の社宅に住んでいるんですけど、僕の
ところ以外は単身で、本別町の教育関係に不安
があり、子どもがいる方は連れてきていないで
す。以前、幼稚園は街に、小学校は勇足にとい
う方がいたんですが、スクールバスは目の前を
通っているのに中に入ってきてくれない。だか
ら送らなきゃいけない。そういう教育環境を考
えると不安があります。
・子どもが歩くにはとても遠すぎる距離だし、
目の前は信号のない横断歩道だし、とても１人
では通わせられないです。
②・以前、別の家の方でスクールバスをという
話がありましたが、路線が決まっていてそれを
変えていかないと無理ですという話で、そのま
ま発展がないまま３年くらいたっています。
・運転手不足というのもあるのかなと思うんで
すけど、必要とする子どもたちがいるのであれ
ば、使わせてあげたほうがいいかなと思いま
す。

・本別町のスクールバスを利用するには、４キロ以上
ということがあり、今の子どもは生まれたときから車
社会だと。昔の４キロには当てはまらないから全部見
直しをして、スクールバスを利用するようにしないと
駄目だと教育長と町長に言ったんですけど、前向きに
検討しますと。そして、いまだ何も返事も来ていない
ので、これは早急に全町見直さなくては駄目だと思っ
ています。
・運転手がいなくて、なかなか追いつかないというの
もあると思います。でも今御意見いただきましたの
で、改めて北糖やそれより遠い方もいるのであれば、
その件をお伝えしていきたいと思います。

教育委員会に伝える

４キロメートルの基
準がある中、距離条
件を緩和した場合、
乗車時間が長くなる
ことが予想されるな
どもあり、慎重な考
慮が必要です。

勇
８

P8 議会

・社協が介護で受け入れをしている外国人た
ち、役場のほうから助成金は出ているんです
か。技術的な部分を試験して給与を上げて仕事
を頑張ってもらうと書いてあったんですが、そ
の後に入る人たちは決まっているんですか。議
員としては把握していないですか。
・何年契約かは把握していないですか。

・議会としては、外国の方を何名入れるというのは事
前に報告はありません。
・社協自体が行政ではなく扱いが民間になるんです。
・社協は独立した別の団体だから。町から補助金は出
していますよね、でも運営は全く別です。 ○
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

勇
９

P9 保福

・建物を建てる際にこのくらいの予算でめど立
てると議員間で話をすると思うんですけど、そ
の辺の部分も関わらないと、私たち知りません
でしたでは済まないのではないですか。
・老人ホームの建て替え。
・中身的な部分については、どこまで進んでい
るんですか。
・その建物はいつ建つ予定なんですか。

・計画している最中で、議会にも説明はあると思いま
すが、最終的な部分はまだ決まっていません。
・老人ホームの建て替えはしないです。アメニティが
８０床あるうち３０床を町で改修工事をしてそこに
移ってもらうと。太陽の丘に今１５戸の個別の家を建
てるのは、病院から退院して家に帰っても誰もいない
人が、きちんと生活できるまでそこで面倒みてもらい
ます。
・初めの予定では、令和８年度供用開始予定ではあり
ましたが、まだ決定はしていないです。
・８月に町長選があり、町長が変わらなかったら来年
の後半には供用開始できます。
・現在、こういう形で住宅を建てて避難所を兼ねたり
して補助金をもらいながら温浴施設をという計画で
す。議長言われたように、準骨格予算です。だから３
月の段階で基本設計であり、実施設計ではありませ
ん。
・今現在、町から説明を受けた段階では、令和７年４
月以降に公募型プロポーザル方式にて実施設計、施工
予定と説明を受けています。

○

勇
１
０

P10 未創

実際に人口は減っていて、増やそうという努力
はそれなりにしていて、そこら辺がうまくかみ
合うか分かりません。

人口減少という問題は、日本全国どこでもだと思いま
す。上士幌町がふるさと納税などでいろいろなことを
行なっているので増えているというのはあります。

○

勇
１
１

P11 保福

①（太陽の丘福祉ゾーン）別棟で建てるのであ
れば、医師がつかないと駄目だと思うんです、
流れ的に。それって誰かつける予定はあるんで
すか。
②では、動けない人は全部アメニティに入って
もらうんですか。

①介護施設ではないので、動けない人は入らないで
す。
②アメニティに入るか病院に入院するかです。

○
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

勇
１
２

P11 病院

病院に入院するにしてもいろんな手続きが必要
で、長くて３か月ですけど、それって家族の了
解を得ていますか。

地域連携室で３か月後どうするか、相談してもらうこ
とになります。

○

勇
１
３

P11 保福

３か月たっても行くところがない場合は、町の
つくった部屋に入ることができないとき、身内
が誰もいない方はどう生きていくんですか。家
族がいなくて本当に独りの人はどうするんです
か。

社協のサポートセンター等に相談していただければと
思います。

○

勇
１
４

P12 未創

結婚を機に本別町に引っ越してきましたが、町
まで遠いというハード面は変えられないけど、
もうちょっとソフト面の充実を図ってくれたら
もうちょっと魅力的になるんじゃないかなと。

（LINEのお友だち登録をしていただくと）そこに行
かなくても本別町の施設の関係などが分かるようなこ
とをやっています。広報や議会だよりに（QRコード
が）ついていますので、皆さん利用していただきたい
と思います。 ○

町
１

P2 議会

議員報酬の推移ありますよね、これが平成８
年、平成１６年、平成１７年と年々減っていま
すよね。これは何があって減らしたんですか。

当時の財政難と人口減少等によって減額してきたとい
う経緯はございます。

○

町
２

P3 議会

報酬と出てきていますが議員は歳費という言葉
で認識していたんですけど。報酬というと給料
のように錯覚されるんじゃないかと思って。
ずっと報酬という言葉でしたか。

国会議員は歳費という言い方をしています。地方議員
は給料、生活給ではなく、役務に対する対価として報
酬が払われています。

○
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

町
３

P3 議会

６ページの議員報酬の期末手当、本別は４．２
か月で、他の町は４．５か月、４．４か月とあ
るが、なぜこの数字になっているんですか。こ
れも皆さん方が決めることだと思うんですが。

期末手当については、人事院勧告に基づいてやってい
ますが、本別町議会の場合は、財政難などいろいろあ
り、人事院勧告に基づいて上げるだけではなく、現状
で値上げもしないできたということから、このような
差になっています。 ○

町
４

P3 議会

・議員の中で決めるとあるけども、最終的には
報酬等審議会で審議がされるということではな
いんですか。
・町民アンケートと懇談会の意見を参考にして
決めたいのか。
・自分らの報酬を自分らで決めるというのは、
皆さん決めにくいんじゃないかと思って。

・報酬等審議会に答申を受けなくても、議会の中で提
案をしてというのは可能です。
・もし、報酬等審議会にかけたほうがいいという御意
見であれば、そういう御意見があったということで、
今後特別委員会の中で議論していきたいと思います。 ○

町
５

P4

議会

定数
/報酬

議員定数にしてみれば、１２人になってから人
口はどんどん右肩下がりになっているので１名
くらい多いのかなという気はしています。

○

町
６

P4

議会

定数
/報酬

・私は報酬は上げてもいいと思います。平成１
７年から報酬が上がっていないというのは
ちょっと問題があると思うので、増額してもい
いと思います。
・定数については、実質１２人のところ１１人
ですけど、昔は１,０００人に１人と言われてい
ました。そしたら６人か７人になってしまう
し、多くの意見を言いながら多数決で決めると
いうことが大事だと思うので、むやみに減らす
必要はないと思います。

○
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

町
７

P5

議会

定数
/報酬

・報酬も上げるのは僕もありだと思うんですけ
ど、当時から比べて財政が改善されている状態
なのか細かいところは分からないですけど、町
民心理としては、１人当たりの報酬を上げるの
であれば、定数を削減してというのはセットな
んじゃないかなというのが自分の意見です。
・定数を減らしても問題はないくらいに人口が
減っているんじゃないかというのが僕の意見で
す。

○

町
８

P6 議会

①一般質問についてですが、梅村議員が住所と
か電話とか言いましたよね。一般質問って通告
してからするんですよね。通告していないこと
を聞くのはおかしいと思うんですけど、どうな
んでしょう。
②私は許されない範囲だと思いますね。例え地
震へのお見舞いだとしても、通告しないで慣例
的なことになっていること自体が私は間違って
いると思います。言っている本人もそうですけ
ど、そこで注意をしなかった議長も駄目なん
じゃないかと思いますので、そこはもう一度考
えてもらいたいなと思います。

①慣例的なものとして、まずルールの話をすれば、議
長が最終的にその発言を認めるかどうかなので、結果
として認められているのでルールからは外れていない
というところと、通告の趣旨としては冒頭等に儀礼的
なこと、所信的なものを述べることは認められていま
すし、議会でも一定程度議論したことはあります。
通告については、その質問内容について的確な答弁を
もらうために、いきなり何かを聞くのではなく、こう
いうことを聞くと事前通告してより詳細な答弁をもら
うという趣旨から通告制が取られています。
御意見としてはどういう意見を持っても御自由だと思
いますけど、私は全く当たらない、許される範囲内だ
と認識しています。

○

町
９

P7 議会

本別町で除雪機を各自治会に貸していますよ
ね。足寄の一般質問の中で、本別町を見習って
検討していきたいと足寄町長は答弁していたん
で、本別町もほかの町村のいいところがあれば
取り入れるようにしたらいいと思います。

○

町
１
０

P7 議会

議員自らが町の行事に参加する、これは忙しい
中で出てくるというのは非常にいいことなの
で、これからも進めてもらいたいと思います。

○
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

町
１
１

P7 議会

予算委員会で、何でもかんでも聞いて、毎回同
じことを聞いているようなので、簡潔に聞くな
らいいけど長く聞くところがあるので、もう少
し簡潔に聞いてほしいです。あれば便利なも
の、なくてもいいものってありますよね。例え
ば、愛のかけ橋のライトアップ、あればいいで
すけどなくてもいいものですよね。そういう行
政サービスはどしどし予算から落としていく。
どうしてもなくては困るもの、例えば町立病院
のように３６５日２４時間やっている、そうい
うものは残していく。何でも予算を聞くんじゃ
なくて、切り捨てる。本当に行政サービスとし
て必要かどうかを考えていかなければならない
と思いますし、町民も自助、共助、公助という
のを強くやっていかなければならないと特に思
います。

○

町
１
２

P8 企財

交付税って町民１人当たりどれくらい交付され
るものなんですか。１人増えれば交付税が増え
て、１人減れば交付税が減るという考え方でい
いんですか。後日でもいいので、シンプルに知
りたいです。

・算定基礎としては、人口や道路の延長、土地の面
積、学校があるとか、病院があるとかで、いろいろ計
算されて変わってくると思うんです。
・きちんとした数字があればと思うので、そういう御
意見があったということで調べておきます。 担当課で確認し、結

果を議会だよりで周
知する

人口1人減で１１.３
万円の減です。詳細
は別表１をご参照く
ださい。
※基準人口は５年に
１度の国勢調査によ
ります

町
１
３

P9 議会

議会だよりも見るんですけど、賛成、反対と大
体数字が同じなんですよね。賛成は分かりま
す、多数決だから。反対が３ばっかり、大体
が。反対なら個々にその反対意見を載せてほし
い、ただ数字だけじゃなく。なぜ反対なのか中
身を知りたいです。

こういうことで賛成、反対なんだと討論に立つ方もい
ますし、その討論に賛同したから討論には立っていな
いけど、反対した方がどういうことで反対したかの意
見を載せてほしいという御意見ですよね。（議会だよ
りには議場にて反対討論した議員の意見のみ掲載して
います）

○

17／20



【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

町
１
４

P9 議会

若い人や高校生がいろいろ考えて行事をしてい
ますよね。あれはいいことだと思うので、町議
も町民も行政も協力できる体制を取ってもらえ
たらいいなと思います。せっかくの芽を潰さな
いでもらいたいなと思っております。

参考にしてこれからの活動に生かしてまいりたいと思
います。

○

町
１
５

P10 未創

地域おこし協力隊、本別町にも何人か入って最
近は定着していますが、日高管内の新冠町では
農業支援員という形で募集して成功しているん
ですけども、３年間の研修が終わると離農した
土地で就農するという事例があるんですが、そ
ういった取組をしたら後継者がいなくて離農す
るところもあるので、役場や農協等がタイアッ
プしてやっていけば少しはつながるかと思うの
で、ぜひ検討していただきたい。

・本別町も第３者継承や人材に対しての研修だとかの
支援はしています。地域おこし協力隊で農業支援とし
て働いている方も本別で１人いますので、いい形で本
別町に残っていただければと思っています。支援も充
実していけばいいのかなと思っています。
・今本別にいる農業支援に携わっている協力隊の方
も、現状として御自身も勉強していて、今いる方は将
来のことは分かりませんが、基本的には就農すること
を視野に入れて勤められているというのが現状です。
新冠町の好事例にはまだ及ばないと思いますが、本町
としても具体的な募集をして取組はしているという実
態であります。

○

町
１
６

P10 選管

①選挙の投票所を見直していただければと思
う。職員や立会人、いろんな人に来ていただい
ていますが、人口も減って、有権者も減ってい
るので会場数を見直しすれば経費削減につなが
るのかなと。歩いてくる人が遠くなるので送迎
バスを出すとか、いろんな対応があるので、是
非とも経費削減で検討していただきたい。それ
で投票率が下がるのならそこで考え検討したら
いいので、会場数と開場時間についても効率が
悪いので考えていただければと思います。
②・投票所をこれだけ減らすからこれだけ経費
削減になるとセットで聞いて回ってはいるんで
すか。（P12）
・そもそもどれくらい削減できるのかまで数字
が出ているのか。出ていないのであれば、どれ
くらい削減できるのかを調べてもらって、それ
をまたセットで聞いてみてもらえないかなと
思った。

①投票所の関係ですが、総務常任委員会で投票率向上
に向けた取り組みの所管事務調査で調査したときに、
投票所の数を減らすとはならなかったようです。その
理由として、選挙管理委員会の委員長が直々に地域を
回って聞いたところ、うちの投票所はなくさないでほ
しいという意見があったということです。もちろん、
今回の御意見は届けますが、そういうことで今の投票
所があることをお伝えしておきます。（P12）
②・確かなことは分かりませんが、選挙管理委員会で
は投票しやすい環境をつくることを最優先にしている
のかなと私は感じています。
・それも含めまして、選挙管理委員会に御意見を伝え
たいと思います。

選挙管理委員会に伝
える

①人口減により投票
所の縮小は検討中で
あります。他町村の
事例（出張投票所な
ど）を参考にして進
めたいと考えていま
す。②投票所が縮小
されるとすれば当該
投票所の人件費が削
減されます。小規模
な投票所の場合、1
か所につきおよそ3
万円程度削減されま
す。
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

町
１
７

P11 保福

温泉施設が進んでると思うんですが、今進んで
いる計画を分かっている範囲で中身を教えてい
ただければ、簡単でいいので。

・太陽の丘の温浴施設ですが、まだ詳しい内容が伝
わってきておりません。ただ、浴槽が１７平米という
のが基本設計の中にあります。それが男女で、それか
ら小さな水の浴槽、サウナ等も予定しているようです
が、まだ基本設計ということで詳しいことは分かって
おりません。
・ボイラー等も将来的にはバイオマスもと予定はされ
ていますが、本別で木質バイオを整備できるとの話も
聞きますが、本当にできるかは詳しくは分かっており
ません。今後、基本設計ができた段階で町民に詳しい
話がされると思います。

○

町
１
８

P12 未創

①ゼロカーボンシティ構想とは、どういうもの
で、どこまで話が進んでいるのか、分かってい
る範囲でいいので教えてもらえませんか。ゼロ
カーボンパーク構想です。
②決定しているわけではないんですか。

①静山研修センターの跡地にオートキャンプ場を作り
ますよと。そこに受付棟の小さな建物を作ります。そ
こでオートキャンプ場の電力を賄える程度の小規模の
太陽光パネルを導入しますというところと、本別公園
全体としては、ＱＲコード等の貼付けをしてゼロカー
ボンやＳＤＧｓを学ぶ場にすると。例えばＱＲコード
を読み込めばゼロカーボンとはこういうことだよ、み
たいなことをやる程度の答弁はありましたが、僕が把
握している限り、具体的なグランドデザインみたいな
のはないです。
②今の時点ではまだ議決されていませんから。

○
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【　令和７年度　】

町民懇談会　意見・要望の要約

地
区

掲載
㌻数

担当 意見・要望（要約） 議会、議員からの答弁内容
議会としての対応

今回で
終了

検討内容 結果

町
１
９

P13 未創

構想としてゼロカーボンシティ構想というのが
あって、右に倣えというのも分かるんですけ
ど、バイオマス自体が二酸化炭素を出さないの
かってどうなのか。木質資源を燃やすのであれ
ば、構想として矛盾することにならないのかな
と思ったりするので、どういう議論をされてい
るのかなと疑問に思ったので聞かせていただき
たいなと思いました。

・単純に、町と議会がそこまで深い議論はしていませ
ん。山林や森林の資源があるならそこを循環型で使っ
て、本来捨てていたところを有効活用しましょうとい
う考え方ですね。ただ、そこの部分がどのくらい効果
があるのかは町も把握していないでしょうし、国でも
どこまで検証できているのかなというのはあると思い
ます。本別にもアール・エ北陸というコンサルが入
り、数百万円単位の調査費を払い、６００万円ぐらい
の調査費をかけて、本別町で木質バイオマスの導入が
可能かどうかの調査はしています。
・本別町がＳＤＧｓ未来都市というものに選定されま
して、それで計画として掲げていたのは、脱炭素推進
協議会を設立してそれに向けて取り組んでいくと。２
４年度はその準備期間ということになっています。脱
炭素に向けてのどれぐらいのものを想定しているのか
というところまでは、ちょっと私は把握していませ
ん。

○

町
２
０

P14 議会

議会に対して行政部局から質問依頼があったと
いう報道がありましたが、行政部局から、特に
一般質問、予算関係について質問の依頼があっ
た、またはこれについて質問したいから質問を
作ってほしい、答弁を作ってくれ、再問を作っ
てくれなどの依頼をした経験があるかないか伺
いたい。

・理事者側とこういう部分を聞きますよというのはあ
りますが、こういうのを聞いてくれだとか、質問書を
というのはございません。
・公共施設が無断で法人名義に変えられていたという
件について、役場側から説明をしていないのがありま
したので、そこに答えるという事実を作るためにそれ
をしたというのはあります。ただ、いわゆる馴れ合い
的な部分でこういう質問をしてくれということは僕は
まずないですし、恐らく他の議員もないとは思いま
す。ここの部分聞くからというのはしたことがありま
す。
・一般質問の通告をするというのはありますが、それ
以外に理事者側とやり取りをするとかはありません。
本会議や委員会の中で、きちんと質問をするよう本別
町議会はきていると思います。
・そういうことはあり得ないことだと思います。

○
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